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Не мусор, а вторсырьё
15 ноября отмечает-
ся Всемирный день ре-
циклинга, или Всемир-
ный день вторичной 
переработки.

Праздник впервые отметили в США в 1997 
году. Позднее к акции присоединились и эколо-
ги из других стран. Цель этой даты – привлечь 
внимание властей, общества и промышленных 
предприятий к проблеме ограниченности ресур-
сов, необходимости их повторной переработки.

Активные жители Алтайского края также 
участвуют во вторичной переработке сырья. Так, 
в Барнауле функционирует межрегиональная 
общественная организация «Мусора. Больше. 
Нет», которая ежемесячно организует сбор от-
ходов для последующего рециклинга.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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До 20 ноября ученики с первого по девятый 

класс могут стать ее участниками. Для этого 
нужно зарегистрироваться на сайте Учи.ру 
и из личного кабинета перейти на страницу 
олимпиады. Интерактивные задания помогут 
школьникам оценить дорожную грамотность 
и разобраться, как вести себя передвигаясь 
пешком, на общественном транспорте, вело-
сипеде или самокате.
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Ветер юго-западный, 9-14 м/с, порывы 
до 18-23 м/с. Небольшие, в предгорьях 

сильные осадки в виде мокрого снега, дождя, 
местами метели, гололедные явления.
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Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
порывы ночью до 20 м/с, днем до 
16 м/с. Местами небольшой снег, 
метели. На дорогах сильная голо-
ледица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 8-13 м/с, 
порывы ночью 18-23 м/с, днем 15-20 
м/с. Днем небольшие, ночью умерен-
ные осадки в виде снега, местами 
метели, гололедные явления. 

16 ноября

17 ноября

  ТЕМА ДНЯ .
Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Памяти мужественных 
наших ребят

В двух алтайских школах открыли мемориальные доски 
землякам, погибшим в ходе выполнения боевых задач.

В школе в селе Алтайском установили мемориальную 
доску спецназовцу Виктору Цветкову, погибшему при ис-
полнении воинского долга в ходе спецоперации на Украине 
29 марта 2022 года.

После церемонии открытия в спортивной школе Алтайско-
го района прошел фестиваль по грэпплингу «Кубок памяти 
Виктора Цветкова», в котором приняли участие более 200 
спортсменов из нашего региона и Республики Алтай.

В селе Краснояры Троицкого района состоялось открытие 
мемориальной доски Юрию Еремушкину, погибшему на тер-
ритории Чеченской Республики при исполнении воинского 
долга 14 августа 2002 года. Рядовой Еремушкин в составе 
штурмового отряда участвовал в разведывательно-поисковой 
операции на окраине Грозного. Обнаружив противника, он 
огнем гранатомета уничтожил расчет неприятеля. Но сам 
подорвался на мине и погиб. Посмертно был награжден 
орденом Мужества.

Мемориальные доски установлены на средства гранта 
губернатора региона в сфере молодежной политики, выигран-
ного Региональным отделением ОООВИ «ВоИн» в Алтайском 
крае, сообщает пресс-служба организации.

Подарки для старшего брата
С 17 по 19 ноября в Великом Устюге отпразднуют день 

рождения российского Деда Мороза. Его сказочные со-
братья прибудут со всей страны, чтобы поздравить име-
нинника.

Дед Мороз Алтайского края приедет на праздник не с 
пустыми руками. От нашего региона будут представлены 
три проекта: «Интерактивная карта сказочных объектов 
России», «Сказочное путешествие» и «С днём рождения».

Так, например, в первом представлена карта страны, на 
которой размещены волшебные адреса. Это усадьбы Деда Мо-
роза и Марьи-искусницы, Резиденция Снегурочки, Владения 
Бабы-яги и др. Сегодня здесь 33 объекта, после добавятся еще 
пять. Данный проект был поддержан грантом губернатора 
Алтайского края  в сфере туризма.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 263-й 

день военной спецоперации РФ.
В районе города Запорожье российские силы уничтожили 

три артиллерийские системы М777 производства США и до 
30 иностранных наемников. На Южно-Донецком направле-
нии отражена контратака украинских сил на Павловку и 
Никольское в ДНР – уничтожено более 60 военных, шесть 
единиц техники. На Донецком направлении освобожден 
поселок Майорск.

Путин поручил провести демобилизацию студентов ДНР 
и ЛНР, которые были призваны на военную службу.

В Вашингтоне заявили, что готовится новый пакет помощи 
Украине, по размеру аналогичный предыдущим.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Выжить любой ценой

Новая история 
Дома афганцев

В Барнауле реконструируют здание военно-исторического 
отдела Алтайского краеведческого музея, он же Дом аф-
ганцев. После большого пожара 2018 года, затронувшего 
кровлю и второй этаж, его подлатали, но к серьезным 
работам приступили только этим летом.

Подрядчика – ООО «Век-Строй» 
смогли найти после пересчета сметы 
и проведения повторного конкурса. 
Сейчас на объекте трудится от 20 до 
40 человек, в зависимости от того, 
какие выполняются работы.

О���� ����� �������̈�
– Как вы можете видеть, рабочие 

вскрыли кирпичный фундамент для 
гидроизоляции, вот здесь даже можно 
заметить в нем полукруглые своды. 
Когда-то это были окна для подачи 
угля, – показывает Наталья Лукьянчи-
кова, заместитель директора Единого 
стройзаказчика. – Здание 1907 года 

постройки является памятником ар-
хитектуры регионального значения. 
Реконструкции здесь не было, только 
ремонт в 2018 году после пожара, и 
с тех пор оно не эксплуатировалось.

По словам Натальи Лукьянчи-
ковой, перед подготовкой проекта 
реконструкции здесь обследовали 
абсолютно все конструктивные 
элементы. По мере необходимости 
они будут заменяться, но внешний 
облик исторического здания будет 
сохранен. Для реконструкции фасада 
собираются использовать так назы-
ваемый донорский кирпич начала 
ХХ века из разобранных внутренних 
перегородок. Внутренние же стены, 

не представляющие такой историче-
ской ценности, в случае необходи-
мости будут реставрировать более 
современными материалами.

Гидроизоляцией фундаментов, 
а впоследствии и реставрацией фаса-
дов с вычинкой кирпичной кладки 
(то есть заменой утраченных фраг-
ментов) будет заниматься компания 
«Союз-Р», работающая на подряде. Ее 
технический директор Игорь Горди-
енко на примере открытого фунда-
мента рассказывал об особенностях 
строительства подобных зданий в 
старом Барнауле.

В������� ��������
Строители говорят, что после по-

жара здание музея не было должным 
образом законсервировано, что одно-
значно пошло ему во вред.

(Окончание на 3 стр.)

Барнаульские перевоз-
чики вновь заговорили 
о необходимости повы-
шения цен на проезд в 
общественном транс-
порте. Они подчерки-
вают, что если тариф 
не увеличить, то неко-
торые транспортные 
компании рискуют обан-
кротиться.

П���������� 
� ����� �������

Кажется, что цены на проезд 
в Барнауле повышали не так 
давно. В декабре 2021 года сто-
имость билета увеличили с 25 
до 28 рублей. Но уже в апреле 
транспортные компании вновь 
заговорили о неизбежности 
пересмотра тарифов. Тогда 
глава города Вячеслав Франк 
заверил: «Предприниматели 
преувеличивают масштабы 
проблем». С перевозчиками 
была достигнута договорен-
ность, что цены на проезд будут 
рассматриваться ежегодно.

Год подходит к концу, и, ви-
димо, «момент х» настал. Сегод-
ня предприятия заявляют, что 
без увеличения тарифа выжить 
в сложившихся экономических 
условиях нереально. За послед-
ний год подорожало все: бен-
зин, дизель, комплектующие, 

коммунальные услуги. Транс-
портные компании работают 
в убыток. Если цены на проезд 
останутся прежними, это при-
ведет еще к большим убыткам 
и только усугубит возникшие 
проблемы.

– За последний год расходы 
на дизельное топливо увеличи-
лись на 12–13%, на запчасти и 
комплектующие – от 20 до 50%. 
К тому же зарплаты выросли 
приблизительно на 25%. При 
действующих тарифах мы с тру-
дом обслуживаем наш транс-

порт, не говоря уже о покупке 
новых автобусов, – пояснил 
Роман Арапов, генеральный 
директор ООО «Евробус плюс» 
(35-й и 53-й маршруты).

Перевозчик также отметил, 
что существует проблема и с 
водительским составом. Се-
годня предприятию не хватает 
четверти шоферов, из-за этого 
около четверти автобусов не 
выходят на линию. Переломить 
ситуацию можно, лишь еще 
больше увеличив зарплаты 
сотрудников, но при суще-

ствующих тарифах это сделать 
проблематично.

П���̈� ������?
По подсчетам перевозчи-

ков, для нормальной работы 
предприятий цена проезда в 
Барнауле должна быть в рай-
оне 45–60 рублей. Помимо те-
кущих расходов это позволит 
постепенно заменять старые 
автобусы и уделять большее 
внимание зарплатам.

(Окончание на 2 стр.)

Стоимость контракта – 236,9 млн рублей.

Директор ООО «Век-Строй» Сергей Зябкин.Здание 1907 года пострадало от пожара и дождалось, наконец, большой реставрации.
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10 ноября в городском квар-
тале 2033 Барнаула открылся 
детский сад № 281 на 330 мест. 
На строительство здания и 
техническое оснащение власти 
направили 437,87 млн рублей, 
сообщает администрация крае-
вой столицы.

Начальник отдела дошкольного обра-
зования городского профильного коми-
тета Ирина Синенко отмечает, что новый 
сад оснастили по полной программе: 
оборудование, игрушки, безопасная 
мебель соответствуют стандартам. Так, 
для маленьких детей закупили крова-
ти с бортиками, а в игровой комнате 
ясельной группы установили манеж.

Юные барнаульцы с интересом 
играют в магнитные шахматы, соби-

рают конструкторы, упражняются на 
мини-тренажерах и изучают настоль-
ные игры. Для творческого развития 
ребят в детсаду оборудовали изостудию 
с маркерными досками и световыми 
планшетами для рисования песком, 
подготовили отдельные помещения для 
музыкальных и театральных занятий.

Заведующая учреждением Елена Ба-
жина отметила, что в здании по послед-
нему слову техники оснастили пище-
блок, сделали отдельные кабинеты для 
педагога-психолога и учителя-логопеда. 
Дети ходят в спортивный и музыкальные 
залы, в группах воспитатели хранят ку-
хонный инвентарь и пользуются отдель-
ными буфетами, чтобы раздавать еду. 
В каждой приемной установили шкафы, 
чтобы сушить обувь. Кроме того, в зда-
нии работает медицинский кабинет с 
отдельным помещением для процедур.

Вокруг и внутри детского сада уложили 
тактильную плитку, крыльцо оборудова-
ли пандусом, для инвалидов-колясочни-
ков установили лифт. Каждое помещение, 
где играют дети, оснастили воздухоочи-
стителями и рециркуляторами. Внутри 
групп поставили видеодомофоны, чтобы 
внутрь не попали посторонние люди.

Кроме того, в здании организовали 
эвакуационную комнату на втором эта-
же с отдельной вентиляцией. В случае 
пожара и задымления здесь укрываются 
от опасности и ждут представителей 
экстренных служб.

В первый рабочий день воспитан-
ников встретили только пять групп, 
однако остальные уже также укомплек-
товали и скоро откроют.

Никита ИВАНОВ, 
Андрей ЧУРИЛОВ  

(фото)

  ОБРАЗОВАНИЕ .

  НОВОСТИ  .

  ТЕМА ДНЯ  .

Нужные инвестиции
Славгородские аграрии обновили парк сельхозтехники 

тракторами, зерноуборочными комбайнами, посевной тех-
никой, а также другими видами специализированного обо-
рудования.

Всего на перевооружение в районе в этом году вложили 399 млн 
рублей. Для сравнения: в прошлом году за аналогичный период 
инвестиции составили 295 млн рублей.

Дмитрий СЕРДОВ

Выбрать спорт по душе
Модуль по игре в лапту на уроках физкультуры появится 

до конца 2022 года. Об этом сообщает пресс-служба Минпро-
свещения РФ.

Такое предложение прозвучало на Всероссийском форуме 
школьных спортивных клубов в Казани. На встрече учителя, 
тренеры и представители власти обсудили вопросы развития 
предмета «Физическая культура».

Министр просвещения РФ Сергей Кравцов отметил, что в школах 
создадут секции по спортивным дисциплинам, чтобы ученики 
выбрали и попробовали то, что каждому из них понравится.

Для школ власти уже разработали 10 образовательных модулей 
по плаванию, футболу, хоккею, шахматам и другим видам спорта. 
В этом году появится еще семь дополнительных дисциплин, 
среди них – бадминтон, фитнес-аэробика, триатлон, легкая 
атлетика. Разрабатываются и другие программы, например 
по скалолазанию и биатлону.

На встрече министру предложили сделать отдельный модуль 
по национальному виду спорта – лапте. Сергей Кравцов поддер-
жал инициативу и отметил, что эту дисциплину проработают 
до конца года.

Цены пошли вверх
Четыре месяца подряд цены на продукты в России снижа-

лись. Первая неделя ноября изменила эту тенденцию – за семь 
дней продовольствие подорожало на 0,28%, сообщает Росстат.

К концу декабря Министерство экономики РФ прогнозирует 
годовую инфляцию на уровне 12,4%. При этом предполагается, 
что в 2023-м это значение сократится до 5,5%, а в 2024–2025 годах 
упадет до 4%.

Что внутри новогоднего кулька?
Власти Барнаула запустили тендер, чтобы найти поставщи-

ка более 4 тыс. школьных подарочных наборов к Новому году. 
Администрация города закупит два вида наборов: обычный и 

для детей с целиакией. Для них подберут безглютеновые сладости.
В кулек Деда Мороза поставщики упакуют 50 конфет, из которых 

21 – карамельки. Также в набор положат желейные, пралиновые 
и вафельные сладости, киндер-сюрприз и шоколадные фигурки. 
Таких упаковок подготовят 3910, вес каждой составит 870 граммов.

В состав безглютенового подарка войдут вафли, два вида 
печенья и две шоколадки.

Конфеты упакуют в картонные коробки с тематическими 
изображениями в честь Нового года. На наборах напечатают 
QR-код, чтобы дети скачали на мобильный телефон интерак-
тивную игру.

Герман КИТИН

– К сожалению, сегодня 
о покупке новых автобусов 
речи не идет. В этом году мы 
капитально отремонтировали 
восемь машин, купили один по-
держанный автобус. Но чтобы 
мы могли обновлять подвижной 
состав, закупать необходимые 
запчасти, платить сотрудникам 
достойную зарплату, проезд дол-
жен стоит в районе 55 рублей. 
Поднимать цены так резко мы 
не можем. Поэтому будем ра-
ботать на старой технике, вы-
живать. Но и это пока дается 
с трудом, – поделился Арапов.

Перевозчики уже написали 
обращение в городскую адми-
нистрацию, предложив под-
нять тариф до 32 рублей. Власти 
приняли это предложение к 
рассмотрению. Окончательное 
решение будет принято после 
ряда расчетов и экспертиз.

Важность  
поддержки

В барнаульской мэрии от-
метили, что, несмотря на оз-
вученные сложности, в горо-
де сформирована достаточно 
развитая сеть пассажиропере-
возок. В краевой столице дей-
ствует 79 маршрутов, которые 
обслуживают 27 перевозчиков. 
Ежедневно на линию выходит 
порядка 600 единиц подвиж-
ного состава: 100 трамваев, 
32 троллейбуса, 468 автобусов.

Что касается техническо-
го состояния общественного 
транспорта, последнее круп-
ное обновление проводилось 
в 2021 году, когда перевозчики 
нескольких маршрутов заме-
нили более 60 автобусов. В об-
новлении электротранспорта 
поддержку оказывает Прави-
тельство Алтайского края. 
В этом году проведен аукци-
он на покупку 10 трамвайных 
вагонов за счет средств регио-
нального бюджета. А благодаря 
трамваям, доставленным из 

Москвы, парк «Горэлектротран-
са» пополнился еще на пять 
единиц.

К тому же на поддержку ра-
боты общественного транспор-

та за последние три года из го-
родского бюджета выделено 
более 823 млн рублей. В этом 
году перевозчикам выделят 
еще 475 миллионов, что на 
22,6% больше уровня прошло-
го года.

В целом глава города считает 
ситуацию непростой. Но, по 
его мнению, одним увеличе-
нием стоимости проезда этот 
вопрос не решить. Необходимо 
прорабатывать иные формы 
поддержки, которые должны 
быть направлены на стабили-
зацию и улучшение ситуации.

Любопытно, что тарифы в 
большинстве соседних регио-
нов ниже, а иногда значительно 
ниже. В Новосибирске проезд 
стоит 26 рублей, в Томске – 24, 
в Горно-Алтайске – 22 рубля. 
Выше цены лишь в Омске и 
Кемерово – по 30 рублей. Но 
если администрация Барнаула 
поддержит обращение перевоз-
чиков, то в столице Алтайского 
края тарифы станут самыми 
высокими в Сибири.

Влад ГЕРАСИМОВ,  
Олег БОГДАНОВ 

 (фото)

Нередко алтайские кре-
стьяне возмущаются 
решениями исполни-
тельной ветви власти, 
направленными на ре-
гулирование сельского 
хозяйства. Как законо-
датели влияют на их 
принятие, мы спросили 
у члена аграрного Коми-
тета Государственной 
думы РФ Ивана Лоора.

– Иван Иванович, сегодня 
себестоимость алтай-
ского зерна выше, чем 
цена реализации. Когда 
Минсельхоз РФ вводил 
экспортные пошлины на 
зерновые и масличные 
культуры, то обещал, 
что все полученные от 
них средства пойдут на 
поддержку сельского хо-
зяйства. На самом деле 
идет около половины, 
остальное – на другие 
нужды бюджета. Объяс-
ните, какая цель сохране-
ния этих сборов сегодня?
– Во-первых, пока нет годово-

го отчета, я бы не торопился де-
лать выводы, что себестоимость 
в текущем году выше цены реа-
лизации. Теперь собственно о 
вывозных пошлинах. Дело в 
том, что, когда их вводили, 
они позволяли формировать 
своего рода страховой фонд и 
направлять его на поддержку 
сельского хозяйства, в частно-
сти на субсидирование лизинга 
сельскохозяйственной техни-
ки, молочного скотоводства, 
субсидирование льготных 
кредитов и т. д. Но в этом году 
в связи с известными события-
ми и хорошим урожаем цена на 
зерно опустилась, а пошлину не 
отменили. Сегодня на пшеницу 
она колеблется в районе 3 тыс. 
рублей за проданную тонну. 
При этом правительство эти 
деньги пока не отдает тем, кто 
реализовал зерно.

Я вам скажу откровенно: в 
этой ситуации надо добивать-
ся полной отмены пошлины, 
и решением этой проблемы 
мы занимаемся. Нас слушают, 
вроде бы соглашаются, но пока 
имеем то, что имеем.

Скажу больше. Мы просим 
предоставить депутатам струк-
туру расходов средств, полу-
ченных от пошлины. На какие 
нужды она идет: на молочное 
скотоводство, на комплексное 
развитие территорий? Но пока 
не имеем такого документа.

– Каждый год из Алтай-
ского края вывозим око-
ло 2 млн тонн зерновых, 
потому что не можем их

переработать. Экспер-
ты говорят, что надо 
развивать животновод-
ство, глубокую перера-
ботку, но мукомолы про-
тив, потому что таким 
образом они лишаются 
дешевого сырья. Что вы 
предлагаете делать с 
«лишними» миллионами 
тонн в этом году?

– Конечно, главный вопрос – 
сбыт продукции. Необходимо 
развивать животноводство, но 
это быстро не сделать, это во-
прос не одного дня. Поэтому 
пока цены на зерно государство 
может регулировать методом 
закупочных и товарных ин-
тервенций. Приобретая часть 
урожая, оно формирует спрос 
и поднимает рыночные цены 
до того уровня, чтобы крестья-
нам было выгодно заниматься 
выращиванием злаков. 

Не надо еще забывать о про-
блеме вывоза зерна из Алтайско-
го края в Казахстан. Поскольку 
Россия находится с этой стра-
ной в едином экономическом 

и таможенном пространстве, 
то продажа пшеницы идет без 
пошлины, без НДС, иногда во-
все нелегально. Это позволяет 
казахстанским трейдерам 
устанавливать цены выше, 
чем готовы дать местные му-
комолы, что негативно на них 
отражается. Зерно необходимо 
перерабатывать и вывозить го-
товый продукт с максимальной 
добавленной стоимостью. А это 
и высокооплачиваемые рабочие 
места, налоги, и для животно-
водства побочные продукты от 
переработки.

– Я как-то интересовал-
ся у руководства края, 
почему оно не добива-
ется строительства 
у нас завода, где бы из 
пшеницы производили 
антибиотики, кормовой 
белок, сахара, витамин С 
и т. д. Да, нужно найти 
инвестора, готового вло-
жить 10–12 млрд рублей. 
Но это позволило бы кар-
динально снять излишки 
зерна с местного рынка.

– Я не могу руководить в 
крае сельским хозяйством и 
переработкой. Но работать 
в этом направлении следу-
ет. Причем инвестора надо 
чем-то привлечь, чтобы он 
пришел именно в наш край, 
как, например, получилось 
с группой компаний «Чер-
кизово», которая приобре-
ла «Алтайский бройлер» и 
успешно развивает его. Хотя 
я помню, как свинокомплекс, 
который сегодня работает в 
Ребрихинском районе, пла-
нировали строить в другом 
районе. Приехал инвестор, а 
местное начальство начало 
загибать пальцы: «Построй 
водопровод, дорогу, третье, 
десятое». Он еще не зашел в 
территорию, а его такими 
обременениями нагрузили, 
что он тут же решил сменить 
дислокацию.

Мы всего 20% продукции 
растениеводства потребляем 
в крае. Даже если будем кру-
глые сутки кушать, не съедим, 
поэтому перерабатывать из-
лишки все равно придется. 
И вы правы, необходимо 
проводить глубокую перера-
ботку продукции, которая 
востребована рынком, и на 
сегодня производить продукт, 
который не производится в 
стране.

– На одной аграрной 
конференции бывший 
министр сельского хо-
зяйства края Александр  
Чеботаев говорил, что 
важным потребителем

зерна может стать жи-
вотноводство, и пред-
лагал увеличить его 
поддержку из краевого 
бюджета на 500 млн 
рублей, транслировав ее 
тем, кто строит робо-
тизированные фермы. 
Как вы относитесь к 
этой идее?

– Мысль очень хорошая, 
но в краевом бюджете сред-
ства появляются из налогов 
граждан и предприятий.  
И найти там лишних 500 млн 
не так-то просто. Если мы 
половину вывозим зерна, 
то откуда появятся допол-
нительные поступления в 
региональной казне? А вот 
прин ять на у ровне всей 
страны долгосрочную про-
грамму (не менее 15 лет) 
развития молочного ското-
водства с финансированием 
из федерального бюджета и 
софинансированием из крае-
вого необходимо – этого нам 
нужно добиваться. Это по-
зволит изъять значительные 
излишки фуражного зерна, 
выдавить пальмовое масло, 
заменив его натуральной мо-
лочной продукцией, обеспе-
чить круглогодичную заня-
тость сельского населения в 
десятки тысяч рабочих мест 
и тем самым сохранить рос-
сийское село.

– Вы же сами говорите, 
что надо привлекать ин-
весторов, предлагать им 
налоговые льготы.

– А край это уже делает, на-
пример освобождает от налога 
на землю, имущество и ряд 
других льгот.

– Многие сельхозпро-
изводители негативно 
высказываются о необ-
ходимости введения го-
сударственной системы 
прослеживаемости «Зер-
но». Каково ваше отно-
шение к этой затее?

– Я был не в восторге, когда 
ее принимали. На заседании 
нашего комитета в ГД во время 
обсуждения законопроекта 
с участием руководителей 
общественных организаций 
пыль стояла до потолка. Одна-
ко потом документ одобрили.

В свое время этим вопросам 
занималась Государственная 
хлебная инспекция, но ее 
упразднили непонятно по-
чему. Сегодня контроль зер-
на ведут Россельхознадзор, 
Росстат, Минсельхоз, а когда 
формируется дополнительная 
бюрократия, ничего хорошего 
не получается. 

Такая же ситуация с обя-
зательной маркировкой мо-
лочной продукции. Мы знаем, 
кому она выгодна, ведь сумма, 
вырученная от продажи ма-
рок, сопоставима с прибылью 
предприятий молочной про-
дукции. Мы на комитете кате-
горически заблокировали этот 
законопроект. Но лоббисты его 
направили в комитет по об-
разованию. Сам председатель 
комитета был удивлен таким 
фактом, но заинтересованные 
люди обосновали это тем, что 
молочные продукты использу-
ются для питания школьников 
(после принятия программы 
бесплатного горячего питания 
в начальных классах).

Лоббистов в Госдуму прихо-
дит много. Но более жесткого 
отстаивания своих интере-
сов, чем со стороны страхо-
вых компаний, я не встречал. 
Они добивались направления 
государственных субсидий по 
агрострахованию напрямую 
им. Причем только на содер-
жание страховщиков из этой 
суммы должно было уходить 
500 млн рублей. А заключать 
договоры с аграриями, ра-
ботающими в засушливой 
Кулундинской степи, они 
не желают, чтобы не нести 
лишние затраты. Между тем 
суммарные страховые сборы 
компаний по агрострахова-
нию всегда в разы больше, 
чем их выплаты. Поэтому 
мы заблокировали этот за-
конопроект.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  МНЕНИЕ ДЕПУТАТА .

«Я вам скажу откровенно»

Выжить любой ценой

В нынешней ситуации собрать урожай – не главное.

В первый рабочий день открылось пять групп.Для самых маленьких установили манеж.

«Зерно необходимо перерабаты-
вать и вывозить готовый продукт 
с максимальной добавленной 
стоимостью. А это и высокоопла-
чиваемые рабочие места, налоги, 
и для животноводства побочные 
продукты от переработки».

СПРАВКА
В других городах Алтайского края цены на проезд на-
ходятся на одном уровне с Барнаулом. Сегодня проезд 
на часном автобусе в Рубцовске стоит 30 рублей, на 
троллейбусе – 26. В Камне-на-Оби билет обойдется в 28 
рублей, в Бийске проехать по городу можно за 26 рублей.

  СТАТИСТИКА .

Октябрь 2022 г. к Январь –  
октябрь 2022 г. 

к январю –  
октябрю 2021 г.

сентябрю 
2022 г.

декабрю 
2021 г.

октябрю 
2021 г.

Все товары 
и платные 
услуги 

100,2 111,1 113,4 115,7

Продоволь-
ственные 
товары 

100,1 111,1 114,5 118,3

Непродо-
вольствен-
ные товары 

100 112 113,8 116,9

Услуги 100,9 109,7 110,6 109,2

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за октябрь 2022 года

в процентах 

(Начало на 1 стр.)

Комфорт, безопасность и игрушки

Скоро придется платить дороже?
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Извещение
Настоящим уведомляем арендодателей, что выдача арендной пла-

ты по договору аренды земельного участка с кадастровым номером 
22:34:011001:832 за 2022 год происходит по адресу: Петропавловский 
район, с. Камышенка, ул. Полевая, д. 1б, до 31 декабря 2022 года. Тел. 
для связи 8-923-127-2212.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николае-
вич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучили-
ще, д. 14, кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:01:030101:339, участок находится 
по адресу: Алтайский край, Алейский рай-
он, п. Заветы Ильича, пер. Берёзовый, д. 4, при-
мерно в 4300 м по направлению на север от 
жилого дома.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, кв. 9,
тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, квалификационный аттестат № 22-14-37, связь 
с которым осуществляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес 
электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:030003:183, участок находится по адресу: Алтайский 
край, Краснощёковский район, примерно в 5,6 км от ориентира по направлению на юго-восток от с. Усть-Козлуха.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обоснованные возражения можно в течение
30 дней от даты публикации извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, кв. 9,
тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, квалификационный аттестат № 22-14-37, связь 
с которым осуществляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес 
электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627. 

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:010012:344, участок находится по адресу: Алтай-
ский край, Краснощёковский район, примерно в 1,5 км по направлению на северо-запад от п. Ермачиха.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обоснованные возражения можно в течение
30 дней от даты публикации извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, 
кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:21:030003:202, участок находится по 
адресу: Алтайский край, Краснощёковский 
район, в 3,9 км от с. Усть-Козлуха по направле-
нию на юго-восток.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Советская, д. 35, 
кв. 112, тел. 8-923-712-7420.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:21:030005:581, участок находится по 
адресу: Алтайский край, Краснощёковский 
район, примерно в 5,5 км на северо-восток от 
с. Маралиха.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, 
кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляет-
ся по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:21:010010:546, участок находится по 
адресу: Алтайский край, Краснощёковский 
район, примерно в 2800 м по направлению на 
запад от с. Верх-Камышенка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, 
кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:21:030003:181, участок находится по 
адресу: Алтайский край, Краснощёковский 
район, примерно в 5,1 км по направлению на 
юго-восток от с. Усть-Козлуха.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, 
кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:01:000000:429, участок находится 
по адресу: Алтайский край, Алейский район, 
расположен в 5 км по направлению на северо-
запад от с. Ветелки.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-
нии проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, 
кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ири-
на Александровна, квалификационный атте-
стат № 22-14-37, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659333, Алтайский край,
г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес электрон-
ной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного 
участка 22:21:010009:501, участок находится по 
адресу: Алтайский край, Краснощёковский 
район, в 3,9 км по направлению на северо-за-
пад от с. Верх-Камышенка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно 
в течение 30 дней от даты публикации извеще-
ния по адресу кадастрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласова-

нии проекта межевания земельного участка
Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, 

Алтайский край, г. Бийск, ул. Советская, д. 35,
кв. 112, тел. 8-923-712-7420.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина 
Александровна, квалификационный аттестат
№ 22-14-37, связь с которым осуществляется по по-
чтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: 
chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участ-
ка 22:25:010403:125, участок находится по адре-
су: Алтайский край, Кытмановский район, в 
границах территории администрации Тяхтин-
ского сельсовета, на землях реорганизованного 
колхоза «Знамя Труда».

Ознакомиться с проектом межевания, а также 
представить обоснованные возражения можно в 
течение 30 дней от даты публикации извещения 
по адресу кадастрового инженера.

В теории здорово. 
А на практике?

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .  ЗА ПОКУПКАМИ .

  КАПИТАЛЬНО .

(Начало на 1 стр.)

Окончание работ заплани-
ровано на июнь 2023 года, но 
все причастные к реконструк-
ции оговариваются, что в та-
ких работах нельзя полностью 
исключить неожиданности.

– Бывает, что приходится 
принимать новые технические 
решения, подбирать дополни-
тельную технологию, а это вре-
менной фактор, – объясняет 
директор ООО «Век-Строй» 
Сергей Зябкин. – Впрочем, 
пока таких сюрпризов здесь 
не было, все идет в плановом 
режиме, а заложенные в про-
екте инженерные решения 
выполняются.

Кстати, «Век-Строй» по боль-
шей части специализируется 
именно на ремонтно-восстано-
вительных работах и имеет 
опыт реконструкции истори-
ческих зданий в городах Сиби-
ри, в том числе в Барнауле, где 
был отреставрирован магазин 
Трубицина на ул. Пушкина. 
Кроме того, в настоящее время 
компания занимается рекон-
струкцией концертного зала 
музыкального училища.

– Первое, с чего мы начали 
здесь, – это демонтаж. Очисти-
ли стены и перекрытия и под-
готовили здание к основным 
работам – усилению, перепла-
нировке, – рассказал Зябкин. –
В свое время здесь были зало-
жены определенные проемы, 

и они будут исторически вос-
станавливаться. Но появятся 
и дополнительные проемы в 
капитальных стенах, и новые 
перегородки, связанные уже с 
переустройством здания под 
современное использование.

О ���������
– Самый важный момент: 

это будет уже не Дом афган-
цев, а музей военной исто-

рии, – подчеркивает директор 
крае ведческого музея Наталья 
Вакалова. – Здесь будет расска-
зано о воинах с Алтая начиная 
с 1812 года и заканчивая совре-
менной историей, а это Сирия 
(не будем забывать Пешкова!) и 
Украина. То есть мы берем во-
обще всю историю. Временные 
выставки по военной тематике 
тоже будут проводиться здесь.

Вакалова говорит, что в на-
стоящее время ее сотрудники 

разрабатывают современные 
экспозиции для обновленно-
го здания, причем эта работа 
началась еще два года назад. 
«Но события в стране так бы-
стро меняются, что сегодня мы 
вынуждены снова вернуться к 
концепции и думать о вклю-
чении других разделов. Будем 
обсуждать их с нашим обще-
ственным советом, куда вхо-
дят ученые, исследователи», –
объясняет директор.

После реконструкции музей 
продолжит делить это здание 
с краевой общественной орга-
низацией инвалидов войны в 
Афганистане, у них будут от-
дельные актовые залы и экс-
позиции. Еще в здании начала
ХХ века должны появиться 
подъемник для маломобильных 
граждан, гардероб, сувенирная 
лавка, касса и новое мультиме-
дийное оборудование.

Мария ИВАНОВА

Ежедневно 60 малы-
шей проходят реаби-
литацию в стенах 
девятой  детской 
барнаульской поли-
клиники. Специалисты 
медицинского учреж-
дения рассказали «АП» 
детали этих процедур.
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Елена А. с радостью наблю-
дает, как ее семилетняя доч-
ка Мирослава делает первые 
успехи на занятиях по ЛФК. 
Девочка сломала позвоноч-
ник во второй раз, и ее на-
правили на реабилитацию 
в поликлинику. Благодаря 
занятиям она уверенно идет 
на поправку, больше всего ей 
нравится бассейн.

– После таких тяжелых 
травм дети ограничены в 
общении, они находятся 
дома. Здесь же разговаривают 
друг с другом, тут чудесный 
коллектив, – считает Елена. –
В бассейне подопечных кури-
рует тренер, очень грамотная 
девушка. Специалисты чутко 
относятся к каждому паци-
енту и всегда готовы помочь.

Еще один юный пациент 
проходит реабилитацию по-
сле перелома позвоночника в 
2020 году. Ранее к курсу ЛФК 
не было возможности присту-
пить из-за пандемии, а сейчас 
наверстывают упущенное. 

Родители ребенка отмети-
ли, что спина мальчика стала 
крепче, мышцы находятся в 
тонусе, уже заметен прогресс.

– После процедур у ма-
лышей происходит более 
быстрое и полноценное вос-
становление позвонков, ко-
торые сломаны, – рассказал 
Александр Драганик, трав-
матолог-ортопед. – У каждого 
больного индивидуальные 
прогнозы. Вот, например, про 
мальчика мы можем сказать, 
что у него благоприятный реа-
билитационный прогноз. Он 
проходит физиолечение, ле-
чебную физкультуру, массаж, 
бассейн и другое. Уже отмеча-
ется значительное улучшение.
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Медицинская реабилита-
ция состоит из трех этапов. 

Первый происходит в реа-
нимационном отделении 
или палатах интенсивной 
терапии. Там помощь ока-
зывают тяжелым пациен-
там. Второй этап проводит-
ся в специализированных 
отделениях, а третий – на 
уровне поликлиники.

– За конкретным меди-
цинским учреждением 
закреплены направления 
ортопедической реабилита-
ции и соматической патоло-
гии. В основе реабилитации, 
если речь идет о движении, 
лежит гимнастика и дру-
гие методики, – объяснил 
Дмитрий Паршин, главный 
внештатный детский специ-
алист по медицинской реа-
билитации.

Ирина Потапова, главный 
врач детской поликлиники 
№ 9, добавила, что в медуч-
реждении получают помощь 

не только дети с соматиче-
скими заболеваниями и 
нарушениями опорно-дви-
гательного аппарата, но и с 
другими диагнозами. Здесь 
ко всем индивидуальный 
подход, врачи всегда готовы 
оказать профессиональную 
помощь.

– Заведующая отделением 
реабилитации ведет прием 
как врач-реабилитолог. Де-
тям подробно расписывает 
медикаментозное лечение, –
говорит Ирина Потапова. –
Помимо этого, пациенты 
посещают физиотерапевти-
ческое отделение, зал ЛФК и 
массажистов.

В дневной стационар 
направляют пациентов от 
6 месяцев до 17 лет. Восста-
новительные занятия длятся 
две недели.
Наталья АНДРОНОВА,

фото Минздрава

В этом году 9 тысяч жителей прошли реабилитацию благодаря федеральной программе.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
о согласовании проекта
межевания земельных 

участков
Кадастровый инженер, подго-

товивший проекты: Черкашин 
В.А., квалификационный атте-
стат № 22-11-39, номер в реестре 
СРО Ассоциация «ОКИС» – 0741, 
почтовый адрес: 659000, Алтай-
ский край, с. Павловск, ул. Пи-
онерская, д. 15а, zemlemer22@
mail.ru, тел. (385-81) 21-1-21. Вы-
дел из участка с кадастровым но-
мером 22:31:000000:91, место-
положение: Алтайский край, 
Павловский район, земли СПК 
«Гвардейский», заказчик Бого-
молов С.В., 659016, Алтайский 
край, Павловский район, с. Шахи,
ул. Куйбышева, д. 17. Ознакомле-
ние с проектом межевания зе-
мельных участков – по адресу 
кадастрового инженера. Пись-
менные обоснованные возраже-
ния по предложенному размеру 
и местоположению границ выде-
ляемого земельного участка на-
правлять в адрес кадастрового 
инженера в тридцатидневный 
срок со дня опубликования из-
вещения.

Извещение
о месте и порядке ознакомления с проектом межевания

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного 
участка является Владимиров Виктор Михайлович (почтовый адрес: 
Алтайский край, Романовский район, с. Сидоровка, ул. Школьная,
д. 24, тел. 8-960-943-2323).

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Головым 
Д.Н. (аттестат № 22-11-142, зарегистрирован по адресу: Алтайский край, 
Топчихинский район, с. Топчиха, ул. Сизова, д. 6-2, адрес электронной 
почты: rosinv22-49@yandex.ru, тел. 8-963-529-1861).

Земельный участок выделяется в счет земельных долей в праве об-
щей долевой собственности из исходного земельного участка с када-
стровым номером 22:38:000000:2, местоположение: РФ, Алтайский 
край, Романовский район, в границах земельного округа админи-
страции Сидоровского сельсовета, раб. уч. № 1-26, 37-42, 52-54, 58-86, 
93-120, 137-152, 158-193, 215-228.

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Алтайский край, Романовский район, с. Сидоровка, ул. Школьная, 
д. 24, в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения.

Обоснованные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ выделяемого земельного участка, а также предложения о 
доработке проекта межевания принимаются в письменной форме в те-
чение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения по адре-
су кадастрового инженера: Алтайский край, Топчихинский район,
с. Топчиха, ул. Ленина, д. 74, оф. 3.

Извещение
о месте, порядке ознакомления и согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Николаевич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Техучилище, д. 14, кв. 9,
тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, квалификационный аттестат № 22-14-37, связь 
с которым осуществляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, адрес 
электронной почты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:21:010009:469, участок находится по адресу: Алтайский 
край, Краснощёковский район, примерно в 3200 м по направлению на северо-запад от с. Верх-Камышенка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обоснованные возражения можно в течение 
30 дней от даты публикации извещения по адресу кадастрового инженера.

Картина
маслом

Сотрудники Управления Рос-
сельхознадзора по Алтайскому 
краю и Республике Алтай вы-
явили нелегальную партию 
сливочного масла в магазинах 
одной из торговых сетей. Об этом 
ведомство сообщило на офици-
альном сайте.

В ноябре барнаульская фирма 
закупила в Кемеровской области 
4200 килограммов молочной про-
дукции. По специализированной 
информационной системе «Мерку-
рий» отследить сырье, из которого 
изготовили товар, невозможно.

Молоко и другие компоненты 
проходят путь от поля до прилавка 
при производстве натурального 
масла. Сотрудники ведомства 
смотрят за появлением на рынке 
продукции неизвестного проис-
хождения: если по базам необхо-
димые сведения отсутствуют, то 
товар изымают из оборота как 
небезопасный.

Теперь сливочное масло под 
маркой «Традиционное», 82,5%, 
ГОСТ уберут с прилавков. Также 
Управление Россельхознадзора по 
Алтайскому краю и Республике 
Алтай свяжется с коллегами в 
Кемеровской области, республи-
ках Хакасии и Тыве, чтобы изъ-
ять нелегальную партию в этих 
регионах.

Опасный
перекус

Токсичные вещества обнару-
жили в узбекской вареной ку-
курузе фирмы A.I.M-SHAMSHOD, 
которая распространяется в рос-
сийских магазинах в вакуумной 
упаковке. В Роспотребнадзоре 
отмечают, что товар привезли в 
ряд сибирских регионов, среди 
которых и Алтайский край.

Об опасности овощей из Сред-
ней Азии медики узнали, когда в 
больницы Красноярского края по-
пали три человека с ботулизмом. 
Это интоксикация, которая чаще 
возникает после употребления в 
пищу консервированной продук-
ции. Отравление сопровождается 
поражением нервной системы и в 
ряде случаев приводит к леталь-
ному исходу. Так, в 2021 году из-за 
болезни пострадали 148 человек, 
из них 22 погибли, сообщает Рос-
потребнадзор.

Отварная кукуруза попала на 
прилавки в Красноярском и Ал-
тайском краях, Новосибирской, 
Кемеровской и Омской областях, 
республиках Хакасия и Бурятия.

«Вся продукция, отгруженная 
в магазины, арестована и изъята.
В отношении импортера проводится 
внеплановая проверка», – отметили 
в ведомстве.

В Роспотребнадзоре просят ни 
в коем случае не употреблять в 
пищу кукурузу этой марки.

Никита ИВАНОВ

Новая история Дома афганцев

236,9   –  
   

СПРАВКА
Детская городская 
поликлиника № 9 
обслуживает более 
24 тыс. детей Инду-
стриального района. 
В учреждении здра-
воохранения – четы-
ре педиатрических 
отделения
с 27 участками.

Физиолечение – один из способов восстановления.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

В столице Алтайского края 
состоялись Всероссийские 
соревнования по греко-рим-
ской борьбе памяти заслу-
женного тренера РСФСР 
Анатолия Кишицкого.

Не количеством,  
а качеством

Турнир, 41-й по счету, проходил с 
12 по 13 ноября в стенах Алтайского 
училища олимпийского резерва. 
Обычно в этих датах у борцов по 
всей России большой выбор со-
ревновательных событий. Это, с 
одной стороны, и объясняет не-
большое количество участников, 
приехавших в Барнаул, – около 
140 человек из Новосибирской, 
Кемеровской, Омской областей, 
республик Мордовии, Тывы, Алтая 
и других регионов. С другой сто-
роны, этому поспособствовали и 
сами организаторы соревнований.

– Мы решили не гнаться за 
массовостью, а сделали акцент на 
качестве выступающих. На про-
тяжении двух соревновательных 
дней зрители будут наблюдать 
яркое противостояние звездных 
борцов – это несколько мастеров 
спорта международного класса, де-
сятки мастеров спорта, победители 
и призеры не только российских, 
но и международных крупных 
стартов.

Радует, что они выбрали именно 
наш турнир, причем коллеги ехали 
даже из дальних регионов, хотя им 
было проще соревноваться в сосед-
них субъектах. Конкуренция здесь 
запредельная, но и мотивация у 
всех без исключения высокая. Кто-
то может выполнить здесь мастера 
спорта в случае победы, а также 
заработать 50 000 рублей за первое 
место. Интересно будет посмотреть, 
как выступят наши ребята. Мы рас-
считываем на золотые медали ми-
нимум в трех категориях, – делился 
с нами старший тренер краевой 
сборной по греко-римской борьбе 
и один из организаторов соревно-
ваний, Равиль Галеев.

Одинаковые и разные
Говоря о трех весовых катего-

риях, Равиль подразумевал веса 
до 55, 67 и 82 килограммов, где 
выступали Юрий Тапаа, Максим 
Новичихин и Никита Зубков соот-
ветственно. Список мог быть и боль-
ше, но Виталий Щур, например, в 
тот момент находился на сборах с 
национальной командой, а Сунер 
Конунов хоть и присутствовал в 
зале (ему вручили значок мастера 

спорта РФ на церемонии открытия), 
но в турнире участия не принимал.

– Я только две недели назад вер-
нулся из Уфы, где стал серебряным 
призером Кубка России на призы 
Главы Республики Башкортостан (в 
весе до 55 кг. – Ред.). Поэтому реши-
ли с тренером, что мне нужно взять 
передышку, чтобы подготовиться 
лучше к чемпионату СФО в декабре. 
Жаль, конечно, не выйти сегодня 
на ковер. Тем более я участвовал в 
турнире памяти Кишицкого два 

года назад и тогда вылетел в пер-
вом же круге. Реваншироваться 
не получится пока, значит, буду 
поддерживать парней с трибун. 

Ровно таким же маршрутом из 
Уфы в Барнаул вернулся и Максим 
Новичихин, который также взял на 
Кубке страны серебряную медаль. 
Вот только Максим не пропускал 
всероссийские старты. Ему проще 
функционально восстанавливаться, 
потому что он в отличие от Кону-
нова не гоняет вес.

Новичихин, надо сказать, сорев-
новался в одной из самых конку-
рентных групп, где помимо него за 
медали боролись и другие крепкие 
алтайские борцы, а также мастера 
спорта и один из мастеров-между-
народников, чемпион мира среди 
юниоров Калы Сулайманов из Кы-
ргызстана. Максима с Калы сетка 
первоначально разводила до самого 
последнего момента – до финала. 
Но туда еще надо было добраться. 
Например, непросто алтайскому 

спортсмену пришлось в четверть-
финале, где он встречался с масте-
ром спорта из Новосибирска Алек-
сандром Коваленко и победил его 
лишь с небольшим преимуществом 
по очкам, при этом сам иногда ока-
зывался в неприятных ситуациях.

– Наш поединок был тактиче-
ским в первую очередь. Ошибать-
ся на таком уровне уже нельзя. 
В первом раунде я перевел дело в 
партер, взял очки, а вот во втором 
уже самому пришлось оказаться 
в лежачем положении, но хорошо 
защищался. Последние результатив-
ные действия остались за мной. Впе-
реди полуфинал с Колей Полтевым, 
моим товарищем. Он чуть старше, 
уже параллельно тренирует детей, 
да и сколько я с ним ни встречался, 
всегда проигрывал. Но я очень хочу 
выиграть золото этого мемориаль-
ного турнира, раньше было только 
серебро. Будет сложно, – делился с 
корреспондентом «АП» Максим по-
сле четвертьфинального поединка.

В итоге Новичихин переборол 
Полтева, а следом стал чемпионом. 
Калы пропустил финал из-за травмы.

Отметим, что Юрий Тапаа и 
Никита Зубков также пробились 
в полуфинальные стадии. А смогли 
ли алтайские спортсмены в итоге 
добраться до вершины пьедестала 
домашнего турнира, читайте вско-
ре на нашем сайте.

  ГРЕКО-РИМСКАЯ БОРЬБА .

Звёзды на барнаульских коврах

Рост сквозь поражения
  ВОЛЕЙБОЛ .

  АНОНС .

Волейбольная женская 
команда «Алтай-АГАУ» из 
Барнаула неважно вошла  
в новый сезон: в пятнадцати 
стартовых матчах в разных 
турнирах у подопечных Ан-
тона Колбунова только две 
победы. «АП» разбирается в 
причинах такого неудачного 
старта команды.

Существенная  
трансформация

Начнем с того, что в межсезонье 
от прошлогоднего состава в клубе 
остались только четыре игрока, а 
место ушедших занял целый десант 
алтайских молодых волейболисток. 
Для отбора кандидаток директор 
команды Михаил Татаринцев и 
главный тренер Антон Колбунов 
посещали женские волейбольные 
турниры на сельской и городской 
летних олимпиадах. Разумеется, 
для полноценной комплектации 
состава этого не хватило. Проблема 
оказалось двугранной: во-первых, 
из-за обновления состава пострада-
ли игровые взаимосвязи; во-вторых, 
свежей крови откровенно не хватало 
опыта на площадке, о чем свиде-
тельствовало большое количество 
индивидуального брака.

Команда открыла сезон участием 
в Кубке Сибири и Дальнего Востока, 
который проходил в Куйбышеве в 
середине сентября. И уже там было 
видно невооруженным глазом, что 
«Алтай-АГАУ» выглядит сырым на 
фоне своих соперников. В дебют-
ных играх они без претензий на 
успех уступили в трех партиях ир-
кутскому «Локомотиву-Ангаре» и 
«Сахалину» из Южно-Сахалинска. 
Затем, правда, случилась и первая 
победа – в тай-брейке над не очень-
то грозной молодежкой краснояр-
ского «Енисея».

Ну а оставшиеся два матча, в 
которых решались итоговые места 
турнира, завершились не в пользу 
алтайского коллектива. В итоге «сту-
дентки» стали восьмыми из восьми.

Главные вызовы
Но такой результат не стоит 

воспринимать близко к сердцу, по-
скольку Кубок Сибири и Дальнего 
Востока – это своего рода предсезон-
ный турнир, не влияющий ровным 
счетом ни на что. Гораздо важнее 
для барнаульских волейболисток 
был предстоящий старт восточной 
конференции чемпионата страны 
по волейболу среди женских команд 
Высшей лиги «Б». Казалось, что куб-
ковые баталии могут помочь Антону 
Колбунову исправить или хотя бы 

замаскировать слабые места «Ал-
тай-АГАУ», но, к сожалению, их не 
могла решить одна тренерская рука. 
А только время.

Например, прежде чем одержать 
первую в чемпионате победу, алтай-
ским волейболисткам потребовался 
месяц и семь матчей. В первом туре, 
который проходил еще в октябре в 
Южно-Сахалинске, барнаульцы за 
пять игр взяли только три партии: 
одну – в первом же матче с «Примо-
рочкой» из Владивостока, а еще две 
– во встрече с «Локомотивом-Анга-
рой». Остальные соперники – читин-
ская «Забайкалка», новосибирский 
«Олимп» и «Сахалин» – обыграли 
«Алтай-АГАУ» всухую и практически 
без шансов.

С таким же неуспехом команда из 
столицы Алтайского края начала и 

второй тур в Куйбышеве, который 
8 ноября открывала противостоя-
нием с иркутянками, где вновь не 
забрала ни одного сета. Это пораже-
ние стало уже шестым подряд для 
«Алтай-АГАУ». Всего с одним очком 
они в одиночестве прозябали на са-
мом дне турнирной таблицы.

И вот 9 ноября удручающая серия 
наконец закончилась. Барнаульская 
команда провела три приличных сета 
против «Забайкалки», в каждом из 
которых оказалась сильнее: первая 
партия была выиграна «на тонень-
кого» – 26:24, а остальные заверши-
лись вне конкуренции – 25:13 и 25:18. 
Правда, долгожданная победа, по 
всей видимости, не оставила нашим 
землячкам ни куража, ни уверен-
ности. Остальные встречи тура они 
проиграли суммарно 0:9 по сетам.

Перспектива  
любит терпение

Директор волейбольной команды 
из Барнаула Михаил Татаринцев про-
комментировал «АП» выступление 
«Алтай-АГАУ» на старте сезона:

– Результаты заставляют грустить: 
в первых 15 матчах, включая Кубок, 
мы одержали всего две победы. К со-
жалению, тот набор игроков, кото-
рый мы подобрали летом, не позволя-
ет команде показывать целостную и 
стабильную игру. Качество хромает. 
Проблема даже не в несыгранности 
состава, а в постоянных технических 
ошибках на приеме и подаче мяча. 
От этих базовых элементов все наши 
трудности и начинаются.

Наши волейболистки стали 
чуть лучше взаимодействовать, 
но этого пока недостаточно. Когда 
связующий не принимает мяч, что 
делать? Все-таки за команду играет 
большинство молодых и неопыт-
ных девушек, каждой из которых 
нужен еще не год и, может, не два, 
чтобы раскрыться. Но я верю в них, 
они обязательно вырастут!   

Краевые и командные баталии
Текущая ноябрьская неделя обещает быть разнообразной 

в плане спортивных мероприятий, большинство которых 
краевые.

Так, 15 ноября в стенах Алтайского училища олимпийского 
резерва состоится Кубок Алтайского края по фехтованию на 
саблях среди мужских и женских команд. А с 16 по 17 ноября 
там же пройдет региональное первенство по фехтованию на 
саблях среди юношей и девушек до 15 лет.

17 ноября в Алтайском центре самбо стартует чемпионат и 
первенство края по одноименному виду спорта, приуроченный 
к Всероссийскому дню самбо, который отмечается 16 ноября. 
Состязания будут проходить на протяжении трех дней: 17 ноября 
награды разыграют юноши и девушки 15–17 лет, 18 ноября – юни-
оры 17–19 лет, а также мужчины и женщины, а 19 ноября будут 
определены победители в разделе «Боевое самбо» среди мужчин.

Не забываем про Спартакиаду госслужащих края, которая 
проводится в разных уголках Барнаула с конца октября, а за-
вершится уже следующие выходные: 19 и 20 ноября в СК «Обь» 
пройдут финальные споры за медали в плавании, дартсе и 
перетягивании каната.

Также в регионе состоятся соревнования более крупных 
масштабов. Например, с 14 ноября в спорткомплексе «Темп» 
начался второй по счету Межрегиональный детский турнир 
по футболу памяти ветерана команды «Темп» Александра Ни-
колаевича Комарова. В турнире принимают участие восемь 
команд спортсменов 2010 года рождения, представляющие 
Томск, Новосибирск, Бердск, Омск, Горно-Алтайск, Читу и Бар-
наул. Победители и призеры определятся 17 ноября.

А 19 и 20 ноября будет шумно под крышей спорткомплекса 
«Победа», который примет две игры волейбольного чемпионата 
страны среди команд Высшей лиги «А»: набравший ход «Уни-
верситет» встретится с «ИжГТУ-Динамо» из Ижевска.

Разгром  
на прощание
Футболисты барнаульско-

го «Динамо» в последнем 
матче календарного года 
одержали крупную (и воле-
вую) победу в выездном мат-
че с «Новосибирском».

Так называемое сибирское 
дерби прошло в крытом фут-
больном манеже «Заря» 13 но-
ября. Этим противостояни-
ем команды завершали 17-й 
тур первенства Второй лиги 
(в группе 4). И на глазах 1500 
новосибирцев, к их великому 
разочарованию, произошла 
небольшая сенсация – барна-
ульцы полностью переиграли 
своих визави. Вряд ли кто-то 
мог ожидать такого исхода, 
глядя на одно только положе-
ние в турнирной таблице, где 
«Новосибирск» находился на 
четыре пункта выше «Динамо». 
Да и хозяева манежа уже на 12-й 
минуте вышли вперед после 
удара Житнева. Вот только за-
тем динамовцы показали, что 
такое настоящий алтайский 
дух, и забили четыре мяча под-
ряд: Абрамов сравнял счет до 
перерыва, а во втором тайме 
отличились Осипов, Яркин и 
Бакай (с пенальти). Хорошо бы 
вспомнить, когда бело-синие 
вообще обыгрывали «Новоси-
бирск» на выезде, не говоря уж 
о разгроме. В итоге на зимнюю 
паузу барнаульцы гордо ушли 
на 9-м месте с 19 очками в ак-
тиве, плотно подобравшись 
к середнячкам чемпионата.

Двойной успех
Также порадовали в выход-

ные и волейболисты «Универ-
ситета» из Барнаула, которые 
12 и 13 ноября проводили 
две гостевые игры с перм-
ской «Камой» в шестом туре 
чемпионата страны Высшей 
лиги «А». 

Команды соседствовали в та-
блице перед стартом тура, одна-
ко коллектив Ивана Воронкова 
вернулся домой, поднявшись на 
строчку выше. Ради этого барна-
ульцам пришлось хорошенько 
попотеть в Перми. Первая игра 
сразу же задала высокий сорев-
новательный тон на площадке: 
ни одна из партий не проходила с 
заметным преимуществом одной 
из сторон. Равенство сохранялось 
и в глобальном смысле: только 
«Университет» выиграл старто-
вые два сета и уже готовился 
праздновать победу, как «Кама» 
сразу же отплатила тем же и пере-
вела дело в тай-брейк. Благо, что 
пятый заключительный отрезок 
с преимуществом в четыре мяча 
закончили барнаульцы.

А на следующий день побе-
дитель в этой паре определился 
всего за три партии, но зато ка-
ких! Например, во втором сете 
команды разыграли 74 очка! 
(36:38  в пользу «студентов»). Да 
и остальные отрезки прошли 
максимально конкурентно и 
закончились с разницей всего 
в два мяча. В итоге барнауль-
ский клуб одержал две победы 
за тур. Впервые в сезоне.

Есть  
юбилейная

Мы не так давно писали, 
что воспитанник барнауль-
ской школы хоккея Андрей 
Свечников впервые в карьере 
оформил хет-трик в регуляр-
ном чемпионате NHL (тогда 
нападающий «Каролины 
Харрикейнз» забросил три 
шайбы в ворота канадского 
«Эдмонтона», но его команда 
все равно проиграла – 4:6). Не 
прошло и месяца, как Свеч-
ников вновь отличился триж-
ды за матч!

Символично, что сделал 
он это опять же во встрече с 
«Ойлерс», только на сей раз 
(11 ноября) «Харрикейнз» раз-
громила канадцев со счетом 
7:2. Но важнее то, что со вторым 
хет-триком Андрей дотянулся 
до одной важной отметки – за-
бросил свой сотый гол за океа-
ном, а заодно вышел на чистое 
третье место в гонке бомбарди-
ров (11 шайб в 15 играх).

  ПАНОРАМА .

620 млн рублей 
будет выплачено двум тысячам  
победителей и призеров  
прошедшей Всероссийской 
спартакиады по летним видам 
спорта, а также их тренерам

Материалы страницы подготовил  
Иван БЛАЖЕНКО

За медали турни-
ра памяти Анато-
лия Кишицкого 
боролись мастера 
спорта внутрирос-
сийского, а также 
международного 
класса – среди 
них победители и 
призеры крупных 
мировых стартов.

«За команду играет большинство моло-
дых и неопытных девушек, каждой из 
которой нужен еще не год и, может, не 
два, чтобы раскрыться. Но я верю в них, 
они обязательно вырастут!»

«Алтай-АГАУ» нужно время, чтобы окрепнуть.

В поединках за секунду все переворачивалось вверх ногами.

Неподдельные эмоции свидетелей турнира.Новичихин все-таки выиграл золото!


